

八頭町総合教育会議(第5回) 会議録

- 一. 日 時 平成30年12月25日(火)16:00～17:40
- 二. 場 所 船岡庁舎1階 庁議室
- 三. 出席者 吉田町長
 薮田教育長 山崎委員 加藤委員 竹内委員 谷口委員
- 事務局 高橋総務課長、新田教育委員会事務局次長、奥平社会教育課長
- 書 記 山崎副主幹(学校教育課)

四. 議事日程

1. 開 会
2. 会議録署名委員の指名
3. 町長あいさつ
4. 協議事項
 - ① H31当初予算の基本方針について
 - ・少人数学級
 - ・支援員体制の継続
 - ・通級指導の充実
 - ・部活動指導員の配置(バスケットボール)
 - ・ICT 整備及びICT 支援員の継続配置
 - ・スポーツ指導員の継続配置
 - ② 不登校・いじめ防止対策について
 - ③ 空調設備及び大規模改修事業について
5. そ の 他
 - ・中学生議会の開催
 - ・本田實氏に関する資料、美術品・文化財等の保管・展示場所の検討
 - ・道徳の副読本の作成について
6. 閉 会

－ 会 議 の 経 過 －

1. 開 会 16:00 (教育長)

2. 会議録署名委員の指名(教育長)

竹内教育委員、谷口教育委員

3. 町長あいさつ(町長)

4. 協議事項(進行:次長)

①H30当初予算の基本方針について

・少人数学級(小学校:1学級編成30人制、中学校:1学級編成33人制)

＜資料に基づき説明＞(教育長)

・支援員体制の継続

＜資料に基づき説明＞(教育長)

・通級指導の充実

＜資料に基づき説明＞(教育長)

・部活動指導員の配置(バスケットボール)

＜資料に基づき説明＞(教育長)

・ICT整備及びICT支援員の継続配置

＜資料に基づき説明＞(教育長)

・スポーツ指導員の継続配置

＜資料に基づき説明＞(教育長)

(町長)少人数学級協力金が1,500万円必要ということですね。複式学級解消協力金はなくなりますね。

(教育長)はい。複式学級はありません。次は削除します。

(総務課長)今後、複式になる可能性はありますか。

(教育長)ありません。

(町長)子どもの数が減少しています。1クラスで間に合います。

(委員)学力向上も含め、30人ギリギリのところ支援員を配置していただくと学校としては有り難いです。子ども達が安心して学習することが出来ますので、出来ればお願いしたいと思います。

(町長)特別支援学級の設置状況のクラスの考え方を教えてください。

(教育長)同じ障がいのある児童・生徒を県基準は7人、国基準は8人で1クラス編成とし、教職員1名配置します。「2複」とは、1クラスに2学年編成の複式学級を指しますが、教職員は加算しません。「3複」とは、1クラスに3学年編成の複式学級を指し、教職員を1名加算します。

(町長)教室はありますか。

(教育長)あります。

(町長)以前と比べて、増加傾向にありますか。

(教育長)感覚的には、増えているように思います。委員さんが現役中の頃にはこれほどの人数は無かったかと思います。

(委員)学校に2人か3人でした。その頃は、このような検査というか審査が無かったのも事実です。少なかったです。増えていると思います。

(次長)保育所の頃から丁寧に対応してきているので、数字的には高い数字が上がってきていると思います。まだ保護者同意が得られずこの数に上がってきていない子もあります。

(教育長)仮に特別支援学級でなくても早い段階で対応できれば、それなりの効果があると思います。

(次長)たくさんではありませんが。中には、退級する子も居ます。

(町長)他町村と比べるとどうですか。

(次長)基準が違うと思います。数字だけで見ると多いと思います。

(委員)八頭町では3歳児健診、5歳児健診が徹底されておられるので、保健指導面で早く見つけやすいと思います。それに応じた学習環境、援助をしていただいて有り難いケースがたくさんあると思います。

(教育長)指導主事が5歳児健診に関わりが来ています。そこでの見立ても大きいと思います。やはり、自閉・情緒クラスは通常学級に戻したいという思いで育てております。難しい子もおり全部ではないが特別支援学級在籍のままという考えではありません。

(町長)どういう事で起因してこうなるのか。何か原因があると思いますが。

(教育長)通常学級の子どもを見ると、テレビ・スマートホンではないかと考えます。抱きしめて育てられていない。

(委員)小さい頃からテレビ・ゲーム・スマホがあり、顔を見て育てられていない。親も子を見ずスマホをつついてあることもあるようです。

(委員)私たちが学校訪問で参観させて頂くと、支援学級の子は生き生きと学習しています。よく発表もしています。きちんと席に座り落ち着いて学習できているように思います。

(委員)担任1人ではとても対応できません。支援員さんが居られると有り難いです。

(次長)発達障がいには、生まれつき持ったものと解しています。

(町長)愛情を持って育てたいが、溺愛しすぎるのもよくないですね。

(教育長)次の通級指導教室につきまして、特に予算措置というより、こういった課題を持っているという事をご理解賜ればと思います。

(町長)通級児童39人という数字も多いように思いますが。

(次長)丁寧に関わることにより、1年の通級の中により退級する子もあります。成果はあると思います。

(教育長)特に、郡家西小学校の児童、保護者の送迎が出来るケースは良いが、そう

ではない家庭もありますので、やはり何とか出来ないかと考えます。表中にサービス利用とありますが、過去にはファミリーサポートセンターを利用していた過去もあるようです。

(教育長)部活動指導員の配置をお願いさせていただきたい。

(町長)現在の配置状況には偏りがあるようですが。

(次長)して下さる方が居られるかどうかです。

(総務課長)時間的にも融通がつく方が何人居られるかということですね。

(町長)融通がつく方が居られて配置できるということですね。これは、その地域に居られる所だけが計上されているということですね。

(教育長)色々な所に欲しいが、バスケットボールしかやって頂ける方が居られないというところですよ。

(総務課長)部活動が教員にとって一番負担がかかっているという事でしょうか。

(教育長)時間的にはそうかもしれませんが、負担に思っている教員は、そんなにはいないと思います。ただ、未経験者が専門性の高い部の顧問をとなれば、大変かもしれません。

(総務課長)ICT支援員の配置について、この時間で全部の先生の支援に十分行きわたっているのか。その辺りが心配です。

(教育長)支援員は、全部の授業に入っている訳ではありません。授業に反映して貰うためのこんなアプリがあるととかこんな風に使えるとか、仕掛けとしては、授業そのものというより、そのきっかけを教えてください。勿論、パーフェクトではありませんが助かっています。

(町長)ICTが負担になられる方も多いのでは。

(教育長)支援配置により相当量助かっているのは確かです。

(次長)ICTが好きな先生方は、効果的に支援員を生かしてくださっています。

(総務課長)プログラミング教室についてですが、クラブ活動にて行われているとの事ですが、皆が出来る体制でないのは平等でないと思います。

(町長)行政の立場として、公正・公平でないのはどうか。全員が受講出来るようになればよいと考えます。

(教育長)プログラミング思考なので、授業として何を狙っているのかまだ見えていない面があります。検討させていただきます。

(町長)スポーツ指導員の継続配置はよいが、議会でもありましたようにホッケーの試合等ケーブルテレビに出すようにしてください。練習も大会もなじみというかオープンに見て頂くよう普段から出来ることをしておくようにお願いします。

(社会教育課長)わかりました。

②不登校・いじめ防止対策について

(教育長) <資料に基づき説明>

(町長)小学校の不登校の児童は、6年の事だけなのでしょうか。

(教育長) 30日以上欠席した児童・生徒の数です。それをオーバーした児童が6年生に居るということです。スクールソーシャルワーカーを含めいろいろな手立てを講じて頂いております。親身に対応にあたっております。

(総務課長) いじめの中で、1年生に2人とありますが、1年生でいじめという認識があるのでしょうか。相手の受取方であるのでしょうか。

(教育長) 幅広く挙げるという考え方に変わっています。明らかに担任の目で分かるということもあるかもしれません。

(次長) 本人の認識がなくても受けた方がそう思えば挙がってきます。

(委員) 注意しなければならないですね。

(教育長) そのままにしておいて、大きくなってから出るより早い段階で対応しています。必ず、該当児童生徒と保護者に対して指導をしております。

③ 空調設備及び大規模改修事業について

(教育長) <資料に基づき説明>平成31年度に郡家西小学校の実施計画及び計画設計を行う考えです。まだ予算要求はしておりません。予算関係つめさせていただきますと思いますが、どういった形で改修するのがよいか職員の意見を聞くような会もまだです。

(総務課長) 実施計画はコンサルタントに頼みますか。どの程度の実施計画が必要なのか。

(教育長) コンサルトまでは考えていません。この状態をこうしたいという思いがなければ実施計画は作れないと思います。実施計画は、どのようなものを求められるかで検討したいと思います。県にも相談させて貰いたいと思います。

(総務課長) エアコン設置、もう残っているところはありませんね。

(次長) 今回で未設置のところには全部取り付け予定です。補助対象になろうがならまいが、よろしく願います。

(町長) エアコン設置後、今ある暖房機器はどうするのか。

(教育長) 基本、撤去したいと思いますが、室外機が固まる恐れのある八東小学校だけは不安なので、ストーブを常備するがよいか検討中です。

5. その他

6. 閉 会 17:40 (次長)